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北京易华录信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：YHL20141031 

投资者关系活动

类别 

 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称及

人员姓名 

1 益民基金 黄祥斌 

2 光大保德信基金 魏晓雪 

3 璟琦投资 熊军 

4 源乐晟 熊哲 

5 新沃资本 高琢 

6 华夏保险 王东川 

7 长盛基金 杜位移 

8 华宝投资 黄星霖 

9 中恒嘉德 高煜明 

10 睿谷投资 王霆 

11 永赢基金 陈遥 

12 国寿养老 于蕾 

13 嘉熙资产 杨君健 

14 嘉熙资产 尹金鑫 

15 日信证券 付豪杰 

16 日信证券 张志刚 

17 第一创业证券 郑建林 

18 合泰联融 潘孝敏 

19 汇添富 杨瑨 

20 深圳民森 王道京 

21 承川资本 漆启焱 

22 巨杉投资 秦宇斌 

23 彬元资本 曹琰 

24 老友投资 许宏圣 

25 公道投资 朱岩 

26 弘尚资产 赵杰 

27 太平资产 詹瑶 



28 北信瑞丰基金 于军华 

29 创金合信基金 周志敏 

30 中银国际 阳桦 

31 金百镕投资 崔墨男 

32 深圳瑞业 卢峰 

33 银华基金 穆森 

34 中乾景隆 朱亚男 

35 鹏石投资 王搏 

36 时间投资 杨婧 

37 北京合正 庞文杰 

38 万和投资 王凡 

39 航天资产 贾伟 

40 中融联合 隋利 

41 中融联合 王乐 

42 融禾资本 罗曼丽 

43 君合泰达 刘海军 

44 君合泰达 胡宾 

45 长江证券 刘涛 

46 银河证券 沈海兵 

47 英大证券 茅智人 

48 海通证券 王秀钢 

49 安信证券 汤旸玚 

50 联讯证券 孙宝 

51 招商证券 黄斐玉 

52 东兴证券 蒋佳霖 

53 东兴证券 李常 

54 东兴证券 李晨辉 

55 宏源证券 冯达 

56 广发证券 袁俏 

57 方正证券 王彬彬 

58 中德证券 刘青松 

59 中德证券 龚军 

60 中金公司 张向光 

61 财通证券 沈吉 

62 太平洋证券 张际 

63 光大证券 姜国平 

64 个人 万兴国 

65 个人 阿忠 

66 个人 王烈涛 

67 个人 赵美华 

68 个人 胡非凡 

69 个人 豆庆华 

70 个人 何玉莲 

71 个人 杨光兵 
 



时间 2014 年 10 月 31 日  14:00-15:30 

地点 北京易华录信息技术股份有限公司六层会议室 

上市公司接待人

员姓名 

总裁：林拥军，董事会秘书：陈相奉， 

财务总监：许海英；证券部工作人员：潘磊、李帅 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

会议交流内容纪要： 

 

一、总裁林拥军介绍环节 

1、公司此次的再融资方案 

（1）公司此次再融资总额近 16 亿元，其中控股股东华录

集团认购 5.6 亿元，中国华融认购近 2 亿元，员工持股计划认

购 2.4 亿元，中再认购 4 亿元，潇湘投资认购 2 亿元，锁定期

均为三年。 

（2）公司对此次再融资规模的考虑基于以下几点：一是

考虑到第一期不需要融太多，二是考虑到证监会可能对规模有

一定的要求，三是融资太多将对股权稀释过大。我们认为如果

此次定增成功，公司净资产扩大后的负债空间也将随之提升，

未来一两年内除非有特大型项目，目前的股权融资加上未来的

债权融资将可以为公司业务发展提供足够的资金支持。 

（3）关于再融资对象的考虑：此次再融资控股股东华录

集团积极认购 5.6 亿元，表现出对公司未来发展的信心，同时

也实现了其对公司的持股比例不变，并为公司未来的并购重组

可能对集团股权的稀释预留了一定空间；中国华融本身为华录

集团的股东之一，也认购了公司此次再融资的一部分；员工持

股计划吸引了公司内部一批中高层管理人员、核心技术人员、

技术骨干的认购，表达了他们对公司未来发展前景的认可；中

再资管的控股股东中再集团是目前国内最大的再保险公司，公

司希望未来能与其在重大项目上开展一定的合作；潇湘投资的

管理团队具有丰富的并购重组经验，可以为公司未来的并购重

组等工作提供强大的支持。另外，公司未来还将可能实施第二



轮融资，以引入真正意义上的战略投资者，为公司后续大发展

提供强力支撑。 

（4）公司再融资方案发布后，公司股价走势不是很理想，

经过核实，主要是个别基金经理由于工作变动原因对仓位做了

一定调整，但其对公司的再融资方案还是持肯定和赞赏态度

的，通过公司与其进行有效沟通交流之后，该机构表示会对公

司稳定持仓，请大家不要再恐慌了。我们认为公司近期股价的

表现不代表公司基本面的问题，同时我们也希望广大投资者理

性判断，继续支持公司发展，共同成长。 

（5）再融资成功实施之后，我们认为相当于易华录的第

二次上市，公司也将进入全新的发展阶段。在资金到位后，恰

逢智慧城市大发展的阶段，公司的并购工作也可以逐步开展

了，一是增加业务量、利润，二是增加智慧城市相关的产品和

技术， 三是向移动互联网、互联网经济方面布局。 

2、公司智慧城市业务布局及商业模式 

（1）两年前，我国从国家战略高度提出了智慧城市建设，

相关部委相应陆续出台了一些支持力度很大的政策，特别是今

年 8 月底，经国务院批准，国家发改委、工信部、科技部、公

安部、财政部、国土资源部、住建部、交通运输部等八部委出

台了《关于促进智慧城市健康发展的指导意见》，把大家预期

的智慧城市未来巨大发展空间落地了，还从发展目标、顶层设

计、制度保障、投融资机制等方面给予了落实和保障。公司迅

速抓住了国家智慧城市发展战略，自 2012 年年底就开始配置

资源、调整方向，在智慧城市领域不断布局、探索和实践。 

（2）公司在智慧城市业务的布局：智能交通是智慧城市

的重要组成部分，公司通过智慧城市发展战略不断强化传统的

智能交通业务；目前由公司及集团签订的智慧城市框架协议已

涉及 17 个城市，未来将在智慧城市总体规划、平台建设、关

键系统建设等方面逐步落地；同时，在商业模式上公司也有意



从传统的工程模式向运营模式转变。我们认为未来智慧城市业

务一定要走运营模式，按照谁使用谁付费的原则，通过政府购

买、社会付费等方式实现收益。 

（3）在智慧城市建设资金问题上，目前财政部政策正在

推行 PPP 模式，PPP 运作模式效率较高，相比招投标模式完全

依赖政府资金，PPP 模式将有效利用政府资金撬动社会资金，

而且我们可以在论证、立项、可行性研究阶段就参与进去，围

绕运营问题推动项目的落地；另一方面，由于 PPP 项目的业主

是多元化组成的，各方共同判定可行性，一旦论证可行将尽快

落地，有助于推动项目进展，加快建设，尤其对于大项目而言

更是如此。 

3、公司智慧城市市场拓展情况及运营思路 

（1）公司智慧城市市场的拓展主要是通过充分发挥自身

央企和上市公司的优势、发挥平台优势，与政府频繁互动、构

建良好的关系，与政府建立紧密合作，签订框架协议，锁定谈

判圈。现在我们各地的分子公司也都在与市县级政府接触，但

我们也在有意控制节奏，还有一些需要探索的东西，以提高协

议落地的可能性和深度。 

（2）根据公司的发展规划，未来我们的收入分为两部分，

一部分是传统的工程项目建设收入，另一部分是项目运营收

入。工程项目建设方面，目前与政府要做的是搭建平台、建设

城市运营管理中心，另外还有数据融合；其次还有政府必须的

一些智能化设施和手段，如交通监控管理等。运营方面主要是

为政务效率、民生、产业等服务的，目前我们的方式是与政府

一起投资成立 PPP 公司，成为政府平台层面的唯一合作伙伴，

进而进入项目运营，产生持续的现金流；另一方面，我们也在

通过搭建产业联盟的形式，共同运营、共同服务、共担风险，

引导政府购买服务，然后收益分成。 

（3）我们的目标是 3 年签订 100 个城市，在工程建设完



成后，形成清晰的商业模式，逐步做运营，具体而言就是通过

项目运行中沉淀的大量数据，做大数据运营，推动智慧城市的

发展。 

4、公司云亭项目进展 

（1）华录云亭是公司运营业务的重要抓手，受到了政府

的普遍欢迎，因此在公司目前已签订的框架协议中也都安排了

这方面的内容。 

（2）华录云亭的落地离不开政府的支持，因此目前华录

云亭项目的推广主要是通过政府定制的方式实现，为政府提供

基于基础设施的网络化管理和服务。云亭设施是与城市运营中

心相关联的，相当于城市运营的分中心，一方面为政府提供诸

如办事大厅等公共服务，也会提供便民服务、民生服务等，其

次其他的诸如金融、物流、通讯运营商、特定行业（如数字出

版的销售等）也可根据需要嵌入进来。 

（3）华录云亭一方面可以配合政府的智慧城市建设，将

服务送到老百姓身边，同时也是一个沉淀数据、进行二次数据

开发和服务的窗口。如果运行效果很好、推广顺利，云亭将成

为未来公司投资经营的一个热点。 

 

二、问答环节 

1、公司认为智慧城市哪些领域是可以运营的？ 

答：我们认为智慧城市的运营有两个方向，一是基于平台

类的运营，即我们提供平台，收取利益分成，平台上具体的运

营内容由专业的运营公司开发。华录云亭也是个平台，属于平

台类的运营；二是特定运营，比如健康管理，我们把设备给予

特定人群，然后把数据传送到医院，由医院提供跟踪服务，我

们和医院分成。其次还有居家养老服务等。 

2、有没有通过 PPP 模式实现的运营例子或者公司通过 PPP

模式来运营的设想是什么？ 



答：我们认为类似于健康、养老、旅游等基于 PPP 模式

的运营是很现实的。以旅游为例，通过开放、释放政府的旅游

资源数据，将数据资源配套给旅游服务提供商；其他如民生、

产业、政务的运营服务我们也在梳理当中。另外，我们认为安

全、安保领域的运营空间也很大，比如保安公司社会化、押运

服务、安防联网报警等都可以成为运营项目，地下管网维护、

排查、检修，节能减排，路灯，合同能源管理等都可以做成运

营项目，目前主要的问题还是数据不够开放，市场不够活跃，

还需要政府的释放及市场培育。 

3、河北项目的进展情况如何？ 

答：河北公安厅、交通厅两个项目进展都很正常，没有任

何问题。 

4、华录集团一直与日本松下有良好的合作关系，公司有没有

参与这些合作？ 

答：（1）华录集团近期与松下签订了第二个二十年的合作

协议，此次合作战略调整要以中国市场为主，华录集团和松下

集团均面临着业务模式由 B2C 向 B2B、B2G 转变的问题，而

公司拥有 B2B、B2G 业务的优势，因此公司的发展战略与集团

的发展战略是一致的，也得到了集团的大力支持。 

（2）此次集团与松下的合作，公司有望参与进去，主要

有以下几个方面：一是松下的 ITS 智能交通方面，在 ETC、交

通诱导、交通监测、车联网技术等方面有可能展开合作；二是

安防方面，包括软件和视频，公司有望与松下开展合作、技术

共享，共同面对中国市场；三是智慧城市方面，松下的电子产

品、可穿戴技术、显示技术、医疗等方面也是我们准备引进吸

收再消化的重点。 

5、公司制定的“一体两翼”战略是基于什么样的考虑？  

答：公司在高举智慧城市大旗，紧跟国家战略和相关政策，

强化传统业务的背景下制定了“一体两翼”战略，即以智慧城市



产业为主体，以网络支付、信息安全为两翼的发展战略，进而

形成在智慧城市建设运营里面具有自身特点的支撑。 

首先，从业务布局上来讲，智慧城市是我们的主业，是未

来长久发展的重点，而智慧城市建设所提供的便利性很多都涉

及到缴费支付有关的事情，因此我们要布局网络支付，争取网

络支付牌照的获取，我们要建设自己的“支付宝”——华录宝，

嵌入到智慧城市里面，沉淀数据，实现大数据运营。 

其次，智慧城市的运营将产生大数据，而大数据离不开信

息安全，因此我们在信息安全方面也要做布局。在信息、网络

安全领域我们有一定的优势，也正在做，比如现在的（蓝）光

存储，这也符合国家“去 IOE”的政策，数据安全也可以是我们

在智慧城市建设中的一个亮点。其他类似于密码生产许可证我

们也在争取获得。 

6、公司的业务重心由智能交通向智慧城市转移，那么智能交

通目前的状况如何？公司的 AMTS 系统目前发展到何种程度

了，其在智能交通行业中的地位如何？ 

答：（1）智能交通依然是公司当前主要的利润来源，公司

的智慧城市发展战略可以强化智能交通，两者在业务拓展层面

的逻辑是一致的。公司树立的中国智能交通龙头的目标没有改

变。在当前城市拥堵、治理环境污染背景下，智能交通会迎来

新一轮建设，大中城市的公共交通、轨道交通仍是政府的重要

抓手，而公共交通、轨道交通目前仍然面临着总量不足、智能

化程度不高等问题，因此公司在这两个领域的空间还很大，而

且政府的支持力度、投资预算也很高。  

（2）公司的智能交通管理系统 ATMS5 已发布并受到了

普遍好评，在这个领域的市场占有率遥遥领先，并通过了华为

严格的测试出口海外。目前我们依然保持对后台软件强大的开

发力度，同时结合云计算、移动互联网等形势，我们也在不断

提升完善。 



7、公司安防安保业务的规模目前有多大？安防安保业务的利

润率如何？ 

答：公司过去的安防安保业务主要体现在平安城市方面，

每年的订单量有几个亿，目前基于大安保安防、大公安的项目

在逐步落地。随着下属子公司尚易德硬件产品的不断成熟和稳

定以及与华松、松下的合作在不断推进，公司安防安保的产品

和业务也将进一步提升。安防产品的利润率相对较高，这从海

康、大华等上市公司的财报中也可以看出。 

8、公司的营业收入为什么不等于现金加应收账款？ 

答：公司按照建造合同准则核算，按照工程的完工进度（工

作量的比例确定）确认收入与成本。按照完工进度结转收入、

成本，计入存货科目，按照计算工程量计入应收账款，收回工

程款时计入销售商品收回的现金。一般来讲公司的收入约等于

应收账款、现金流与存货的增加额之和。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2014 年 10 月 31 日 

 


